
 

Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza 

Lima Metropolitana 

Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza de Lima Sur  

ACTA N° 3 – 2021 Sesión ordinaria 

 

Conducción de la reunión Óscar Salazar 

Coordinador de la MCLCP de Lima Sur 

Fecha 09-03-2021 Hora de inicio 05:00 p. m. 

Lugar o Plataforma online Zoom Hora de termino 07:00 p. m. 

 

AGENDA 

1. Presentación de coordinación sobre evento de la Promoción de la salud 

Respiratoria y prevención de la TBC-  Informe 

2. Comisión Alimentaria 

3. Propuesta de una actividad de prevención sobre la violencia, presenta 

programa denominado: Protocolo distrital para abordar la violencia contra la 

mujer e integrantes del grupo familiar- Primera experiencia desde Lima Sur. 

4. PREDES, Exposición sobre el proyecto: Fortalecimiento de la reducción de 

riesgos con enfoque de barrio y soporte de redes sociales y medios de 

comunicación en las zonas vulnerables de 3distritos de Lima Sur: San Juan de 

Miraflores, Villa María del Triunfo y Villa El Salvador, expuesto por el 

Arquitecto Roberto Medina 

 

CONCLUSIONES 

1. Punto de la agenda.- Se enviaran link, programa y flayer para difusión del evento 

2. Eduardo Li enviara Cartilla propuesta para la comisión alimentaria y alinear 

intervención 

3. Se enviara programa final, se compartirá link, flayer y programa final con 

sugerencias presentadas 



4. PREDES hará la consulta para ver posibilidad de enviar  PPT a los miembros de la 

MCLCP-LS 

 

PRÓXIMA REUNIÓN 

Fecha 13.04.2021 Hora de inicio 05.00 pm 

 

INFORME COMPLETO 

La reunión inicia a las 05:00 p. m. 

Oscar Salazar, coordinador de la Mesa de Concertación para la Lucha contra la 

Pobreza de Lima Sur, apertura la 3era sesión, indicando la agenda.  

1. Presentación de coordinación sobre evento de la Promoción de la salud 

Respiratoria. 

2. Informe sobre la comisión alimentaria 

Punto 1 

1. La Sra. Zulma de la DIRIS informo sobre Promoción de la salud respiratoria y 

prevención de la TBC, tiene un programa avanzado, se envió a Secretario 

Técnico de la Mesa, para su revisión y se colocara el logo de la mesa, así como ya 

se establecieron las coordinaciones con los expositores, quienes serían: 

• MINSA Licenciada Nancy Quispe Túpac con el tema de Promoción de la 

Salud Respiratoria. 

• MINSA Ruth Moscoso con el tema de Prevención de la TBC y la 

convocatoria seria para las OSB para el día 19 a las 18.00 pm. 

Solicita a la secretaria Técnica con el apoyo del Zoom y el flayer para difusión. 

Se sugiere considerar 1 hora y media para el evento. 

Eduardo Li Saludo por la conmemoración por el día internacional de la mujer 

entendiéndolo siempre como una conmemoración respetuosa que nos invita 

a reflexionar e interiorizar las cosas que afectan a la vida para el ejercicio 

pleno de derechos. Que tengamos un enfoque de interseccionalidad y 

transversionalizacion del enfoque de género desde nos toque estar. 

Sra. Zulma hizo la presentación del programa a desarrollar “Reunión 

educativa de la prevención de la Tuberculosis con las Organizaciones de 

base de los distritos de Lima Sur. Objetivo es; “Involucrar a la sociedad, a las 

organizaciones sociales de base a fin de contribuir a fortalecer los 

compromisos de lucha contra la tuberculosis por lo que se busca la 

participación y el empoderamiento de las personas de la comunidad para que 

promuevan la adopción de comportamientos saludables para enfrentar esta 

problemática de salud en lima sur” 



Las convocatorias estarían dirigidas a las OS de base principalmente que 

participen los distritos de Villa María del Triunfo, Villa el Salvador, San Juan 

de Miraflores y Chorrillos por ser los distritos con mayor índice de TBC 

Programa 

• Se iniciaría con las palabras de bienvenida a cargo del Secretario 

Técnico de la MCLCP y la DIRIS de LS 

• Promoción de la respiración saludable a cargo de la Lic. Nancy 

Qupitupa Cahuana- 

• Prevención de la Tuberculosis a cargo de la Lic. Ruth Moscoso de LS 

• Comentarios y preguntas-participantes de la reunión 

• Acuerdos y compromisos- RIS y establecimientos de salud 

• Palabras finales-liderado por el coordinador de Lima Metropolitana. 

Quedando aprobado y con un pequeño ajuste en los tiempos de exposición. 

Tania de la Torre de PEBAL, sugiere incorporar en el programa, temas de 

derechos del ciudadano en estos casos de TBC. porque uno de los problemas 

que se tiene en estos casos es la desinformación. 

Eduardo Li Releva la información de Tania de la Torre, en el sentido de que 

los derechos que tiene para acceder a los servicios no solo debemos quedarnos 

en el tratamiento ni en la estadística, sino que también darle mayor énfasis a 

como la persona afectada por TBC, el programa de PANTBC, se debería dar 

más énfasis en como la persona afectada por TBC, se siente como parte de un 

sistema de salud, a que tiene derecho y cuáles son los servicios, pero brindarlo 

con un efecto de orientación, considerando los diferentes públicos a los que 

podríamos llegar.  

Zulma DIRIS. Sugiere que se puede invitar a la asociación que existe en Villa 

María del Triunfo ellos podrían hablar sobre los derechos de los afectados. 

Menciona que los afectados en los centros de salud tienen beneficios y uno de 

los reclamos que mencionan en el caso de SJM es que por cada 3 inasistencias 

que no recojan sus alimentos ya no tienen opción a su cuota del mes. Tema 

regulado por la ley 

Carlos Cotrina. Sugiere optimizar las actividades, incluir en este espacio 

todos los derechos y deberes que tiene el paciente. por ejemplo, cuando se 

inició la pandemia en SJM desde el gremio al que pertenece abogo por las 

personas afectadas por el TBC, al mismo tiempo se buscó articular con las ollas 

comunes 

Rosa Ramos de la Asociación Coordinadora de los Clubes de Madres y 

Comedores del distrito de San Juan de Miraflores cambio de modalidad del 

programa PANTBC a una entrega vía bonos por paciente a través de tarjetas 

gif-card   



Eduardo Li menciona que es la modalidad de cambio de la canasta del 

Programa PANTBC implementados en Puente Piedra y Villa María del Triunfo 

donde se les entregara una tarjeta gifcard, aún está en procesos para evitar  

La MCLCP estará haciendo seguimiento a los pilotos, porque se está 

trabajando con el programa mundial de alimentos, porque ellos han elaborado 

la propuesta junto al MIDIS. La idea es que este proyecto se extienda y la mesa 

acompañara este proceso para identificar las dificultades que se puedan 

presentar.  

Rosa Ramos. - En SJM aún no se está implementando y se amplíe a todos los 

distritos, que se haga de casa en casa, porque muchas veces el día asignado no 

asistían por temor al contagio. Los casos varían por la condición en la que se 

encuentran (drogadicción, consumo de alcohol y otros) 

Oscar Salazar, respecto al programa solicita alguna otra sugerencia. Para 

aprobación y envío. 

El programa quedaría como ha sido presentado el día de hoy con las mejoras 

realizadas. En la semana debe estar saliendo el flayer para el seguimiento 

respectivo 

Rosa Ramos solicita autorización para difundir el link del evento en cuanto se 

tenga creada la cuenta. 

Carlos Cotrina. - Pidió se le precise sobre qué es lo que debe entender como 

OS de base, se le manifestó que puede ser una invitación ampliada a todas las 

organizaciones. 

Oscar Salazar. -Solicito más aportes para el programa, dándole la 

conformidad el equipo de la MCLCP-LS. En la semana estará saliendo el flyer 

para la difusión respectiva,  

 

Punto 2 Comisión alimentaria 

Eduardo Li En vista de lo que se está viviendo a nivel nacional, la necesidad 

de apoyo alimentario es muy importante, si bien es cierto existe un programa 

de complementación alimentaria, también se está dando otras formas en el 

marco de las competencias de los gobiernos locales y del ejecutivo, Qally 

Warma está entregando alimentos a solicitud de los gobiernos locales y otras 

entidades. Ahora hemos identificado varios medios por los cuales se está 

canalizando el apoyo alimentario, como por ejemplo la empresa privada caso 

de UNACEM, la parroquia etc. 

A cuenta de esto y de las experiencias que se han identificado el 04.03.21 se 

reunieron para instalar la COMISION ALIMENTARIA, de la MCLCP-LS 

liderada por Oscar Salazar la finalidad es que este grupo sea ejecutivo y pueda 

brindar las orientaciones necesarias `para realizar un trabajo conjunto 

respecto de logara un apoyo alimenta4rio eficiente que coberture, que se 



encuentre libre de vicios, algunos de los que están en la reunión han 

participado por el perfil e intervención de las organizaciones que lo 

conforman , el objetivo es buscar que sea eficiente que coberture, que se 

encuentre libre de vicios, los miembros que conforman son: 

• Oscar Salazar por la MVES y coordinador de la MCLCP-LS 

• Tania de la Torre como directora de PEBAL. 

• Gugliana González por Asociacion UNACEM. 

• Rosa Ramos Asociación Coordinadora de los Clubes de Madres y 

Comedores del distrito de San Juan de Miraflores. 

 

Lo primero que se ha hecho, sobre cuál va a ser la orientación quedando 2 propuestas 

a analizar: si va a ser seguridad alimentaria o emergencia alimentaria. 

El expositor enviaría una carilla con exposición de motivos que intenta reflejar la 

orientación que se quiere dar a este comité. Parte de esas premisas se van a plantear 

en el documento que será refrendado por el equipo de tal manera que nos permita 

ver cómo se va a enfrentar el tema. 

Sin embargo, se han llegado a algunos acuerdos preliminares 

• Trabajar con los gobiernos locales por la información que ellos concentran 

• Comités de gestión de los comedores populares para contrastar con la 

información que nos facilita el gobierno para poder identificar elementos que 

nos permita emitir recomendaciones en las políticas públicas. 

El 09.02.2021, hay una resolución de dirección ejecutiva muy importante en tanto 

Qally Warma, establece la premisa donde se tiene que llevar la alimentación a las 

familias más vulnerables. Cambia muy claro respecto del año pasado donde el apoyo 

era para las ollas comunes. Refrendado por el Procedimiento para la 

implementación del decreto 1472 Qallly Warma para proporcionar alimentos 

para las familias vulnerables en el marco de la emergencia por el covid-19, 

documento que nos explica todo el proceso con mucha claridad  

Existe en el peruano el decreto legislativo 4 de marzo 036/2021 autorizar 

transferencia de partidas en el presupuesto del sector público para el año fiscal 

2021 a favor del MIDIS. Por 35 millones de soles, 

21 a favor de Qally WARMA  

13 a favor del PCA (Comedores hogares albergues, PANTBC) 

Este documento nos pone en contexto para ver cómo se está entregando los 

alimentos a gobiernos locales y estos a la población vulnerable, casa a casa, etc. 

recabar información sobre casos sociales, la idea es tener una comisión para 

reflexionar sobre este tema. 

Desde allí se preparará una propuesta para ver qué es lo que tenemos que trabajar. 

Vamos a revisar a dos grupos: Los 20 millones que están siendo asignados 



Los más de 20 millones asignados para que Qaly entregue alimentos y como se va a 

dar la transferencia a la PCA y cómo se va a distribuir. 

Se ha pensado invitar a los gobiernos locales para que compartan sus experiencias 

desde estas dos intervenciones.  

Queda una reunión más para nivelar las opiniones, y se estarían enviando las 

invitaciones a los gobiernos locales para recabar información de primera mano. 

Se dará mayores detalles en la siguiente reunión. 

3.-Oscar Salazar. - Propuesta de una actividad de prevención sobre la violencia, 

presenta programa denominado: Protocolo distrital para abordar la violencia 

contra la mujer e integrantes del grupo familiar- Primera experiencia desde 

Lima Sur.  

Propuesta de fecha para el 22.06.2021 

Publico Funcionarios de los gobiernos locales, miembros de las Instancia distritales 

que existen a nivel nacional y metropolitano 

Horario 4 pm 

Programa 

• Palabras de bienvenida a cargo del coordinador de la MCLCP-LS 

• Presentación del protocolo distrital para abordar la Violencia contra las 

Mujeres e integrantes del grupo familiar, por la jefa del área de la Mujer e 

igualdad de género o la gerencia de desarrollo e inclusión social de la MVMT 

de VES 

• Panel de comentaristas que se invitaría a: Federico Arnillas Lafert, Amalia 

Paredes 

• Comentarios finales que estaría a cargo de un miembro de la instancia distrital 

de concertación para la prevención sanción y erradicación de la Violencia 

contra las mujeres e integrantes del grupo familiar de Villa El Salvador. 

• Palabras de cierre del evento a cargo del coordinador de la MCLCP-LM. 

Esta propuesta de programa cumple con el formato de nuestras actividades, se 

presenta y se deja parta los comentarios. 

Carlos Cotrina. - Consulta sobre algún antecedente, y hace presente sus 

felicitaciones sobre la propuesta al gobierno local.  

Oscar Salazar. - Hay una ley sobre este protocolo donde sugiere que los gobiernos 

locales deben adecuar a sus distritos, que han sido preparados por las instancias de 

VES. 

Jorge Namo, sugiere plantear los tiempos correspondientes para que por las 

características del tema y su importancia se reasignen los tiempos. Un primer tiempo 

de 10 y un seguido de 5 minutos. 

Al interno se estaría coordinando para invitar con el ministerio de la Mujer. 

El link de invitación y el flayer será de invitación masiva no se registrará inscripción. 



Se estará difundiendo a través de todas las redes, e invitaciones correspondientes. 

4.- PREDES, Exposición sobre el proyecto: Fortalecimiento de la reducción de 

riesgos con enfoque de barrio y soporte de redes sociales y medios de 

comunicación en las zonas vulnerables de 3distritos de Lima Sur: San Juan de 

Miraflores, Villa María del Triunfo y Villa El Salvador, expuesto por el 

Arquitecto Roberto Medina 

Se expuso desde los antecedentes sobre la vulnerabilidad social como resultado de la 

interacción entre las características de los grupos sociales, en este caso barrios 

informales con aspectos externos como los gobiernos locales metropolitanos y 

entidades nacionales relacionados directamente con la calidad y la satisfacción de la 

necesidad vital de cualquiera de los barrios. 

Este proyecto busca contribuir al cambio de los modelos de desarrollo tanto a nivel 

distrital y a nivel de barrio 

Tiene 3 temas principales 

• El protagonismo de las mujeres en la gestión del desarrollo distrital 

• La utilidad de las redes sociales como instrumento de comunicación  

• Construcción de modelos de gestión de riesgos 

Sus alcances 

Busca determinar las situaciones actuales de las dimensiones e indicadores, para 

medir la modificación de las condiciones de vida de comunidades vulnerables a raíz 

de las acciones conjuntas entre el estado, comunidad y organizaciones de la sociedad 

civil. Sobre todo, identificando actores sociales y grupos vulnerables. 

Importancia. 

• Asume de forma practica la medición de inequidades que producen altos 

niveles de riesgo 

• Brinda información precisa sobre el estado de las dimensiones e indicadores  

• Determina el nivel actual de la organización y participación comunitaria 

• Busca conocer las políticas publicas 

Objetivos 

Describir y valorar los valores de los indicadores de las dimensiones en los barrios 

priorizados y los gobiernos locales de los distritos de proyecto con las metas a lograr. 

Metodología 

Estudio de Línea de base a través de un diseño observacional descriptivo y 

transversal de la realidad actual. 

Se efectuaron 2 tipos de entrevistas: Presenciales y virtuales. 

Acciones 

• Análisis de la normativa 

• Trabajo de campo 

• Recojo d evidencias presencial y virtual 



• La evaluación 

• La reformulación de las estrategias como resultado de las evaluaciones 

Limitaciones. 

• La muestra a entrevistar, por las características de la entrevista semi- 

estructurada 

• El distanciamiento social 

• La disponibilidad de tiempo de los funcionarios de los gobiernos locales. 

Descripción y ámbito de estudio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Conclusiones  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Recomendaciones 

• La colaboración entre las personas de los barrios priorizados al interior de ellos, 

entre ellos y con la las autoridades y funcionarios de los gobiernos locales de los 

3 distritos de Lima Sur es la clave para lograr avances en la disminución de la 

vulnerabilidad social y los riesgos asociados. El proyecto debe propiciar la 

planificación comunitaria y las redes de colaboración incluyendo el uso de redes 

sociales y medios de comunicación de gran cobertura en la zona de proyecto 

• Las acciones de las personas a nivel de barrio y gobierno requieren 3 elementos 

s ser tomados en cuenta a partir de los indicadores de la línea de base y 

manejados para lograr las metas del mismo 

o Reforzar la identidad colectiva barrial 

o La participación de los actores del logro de objetivos comunes a alcanzar 

o La identificación de obstáculos o déficit para la obtención de los objetivos 

PARTICIPANTES 

Nombres y apellidos Institución Cargo 

1. Óscar Salazar Municipalidad de VES Coordinador Local 

2. Luis Eduardo Li 

Flórez 

Mesa de Concertación para 

la Lucha contra la Pobreza 

– Lima Metropolitana 

Secretario Técnico 

3. Jorge Namo Terán Mesa de Concertación para 

la Lucha contra la Pobreza 

– Lima Metropolitana 

Promotor Regional 

4. Rosario Quispe PREDES Lima Sur  

5. Sulma Terrazas  DIRIS Lima Sur  

6. Carlos Cotrina Colectivo Lima Sur  



7. Rosa Ramos Asociación Coordinadora 

de los Clubes de Madres y 

Comedores del distrito de 

San Juan de Miraflores 

 

8. Tania de la Torre PEBAL  

9. Gugliana González Asociacion Unacem Relacionista Comunitaria 

 

ANEXOS 

Anexo N°01: Fotografías o Capturas de pantalla 

 

 

 

 

 


